

Preparados para tiempos post reforma

En PDVSA sí va la transferencia de actividades a Consejos Comunales

La transferencia directa de actividades a los Consejos Comunales, prevista en la Reforma Constitucional, estaría agrupada en materia energética en cuatro grandes sectores: combustibles, lubricantes, gas y electricidad. Se trata de continuar reforzando la democracia protagónica, revolucionaria y socialista

Petróleos de Venezuela, S.A. (PDVSA) impulsa el ejercicio de la soberanía en todas sus actividades por medio de la participación y protagonismo del pueblo, a través del Poder Popular, tal como lo establece el proyecto de Reforma Constitucional, lo que representa un alto impacto en el sector energético.

Dicha participación, con carácter constitucional, estaría planteada específicamente en la formulación, ejecución, control y evaluación de políticas públicas, así como en la administración, supervisión y contraloría de proyectos que se desarrollan en las distintas comunidades agrupados en cuatro grandes sectores: combustibles, lubricantes, gas y electricidad; actividades que pueden desarrollarse bajo diferentes modalidades de propiedad: social directa o indirecta, ciudadana, colectiva, mixta o privada, de acuerdo con lo propuesto en la Reforma Constitucional.

En este sentido, el ministro del Poder Popular para la Energía y Petróleo y presidente de PDVSA, Rafael Ramírez, explicó que "todo lo que tiene que ver con la prestación de servicios públicos es un campo fértil abonado para que se transfiera ese poder al pueblo".

Nueva gestión del mercado interno

En el marco de la Reforma Constitucional se prevé la reorganización del mercado interno de combustibles. PDVSA traspasará la gestión de las estaciones de servicios PDV a los Consejos Comunales, para orientarla a obras y trabajos específicos en cada comunidad, con el apoyo y capacitación por parte de la estatal petrolera venezolana.

El ministro Ramírez planteó además una nueva visión del sector interno que consiste en eliminar la intermediación, lo que reduce los costos alrededor de 30%.

Pero estas actividades, sometidas a gestión directa del pueblo, no sólo involucran las estaciones de servicio, se debe considerar también el transporte de combustibles, lubricantes, programas fronterizos, así como el suministro de combustibles para comunidades pesqueras.

"Estamos listos para comenzar a transferir para que las comunidades puedan administrar. Ahora necesitamos que tengan esa posibilidad constitucionalmente", expresó recientemente el titular del despacho de Energía y Petróleo.

Creación de PDVSA Gas Comunal

Con el propósito de equilibrar la cadena de comercialización de Gas Licuado de Petróleo (GLP), PDVSA prevé la creación de la filial PDVSA Gas Comunal y adquirió las dos empresas distribuidoras más importantes del

país, lo que representa 60% del mercado interno de este producto.

En consonancia con la estrategia para delegar en el pueblo venezolano la autogestión de sus necesidades, está contemplada la construcción de 9 plantas comunitarias de llenado de GLP, todas de propiedad mixta entre PDVSA y los Consejos Comunales.

Las plantas estarán ubicadas en: Tinaco (Cojedes), Santa Rosa (Barinas), San Felipe (Yaracuy), Güiría (Sucre), Achaguas (Apure), Tucupita (Delta Amacuro), Guatire (Miranda), San Juan de los Morros (Guárico) y Puerto Ordaz (Bolívar).



“ El Poder Popular le dará forma a una Nueva Geometría del Poder, que encierra en sus líneas, nuevos límites y nuevos espacios, una gran revolución moral, social y política ”

Presidente Hugo Chávez

PDVSA impulsa explosión del Poder Popular



En Chile estalló la fuerza de los pueblos originarios

Chávez: Petroamérica vigente como mecanismo de unión

Iniciativas regionales de unión energética basadas en la cooperación, solidaridad y complementariedad, consolidan la necesaria justicia social en los pueblos del mundo



"No podemos hablar de cohesionar las sociedades iberoamericanas sin hablar antes de transformación ¿Cómo cohesionar algo que está despedazado? No hay nada más sólido que la justicia". Así lo resaltó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, durante la XVII Cumbre Iberoamericana, celebrada en Santiago de Chile. Esta tesis recibió el respaldo de la mayoría de los países asistentes.

El presidente Chávez instó a las naciones iberoamericanas a incorporarse a las distintas iniciativas de cooperación como Petrocaribe, Petroandina y Petroamérica, como una de las fórmulas para seguir construyendo un mundo pluripolar.

El Jefe de Estado hizo especial énfasis en Petroamérica al resaltar la imperiosa necesidad de continuar dándole cohesión a esta iniciativa, que representa una propuesta de integración energética de los países del continente, enmarcada dentro de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y fundamentada en los principios de solidaridad y complementariedad de los países, en el uso justo y democrático de los recursos para el desarrollo de los pueblos.

Es precisamente en Petroamérica donde convergen las otras iniciativas subregionales de unión energética mencionadas: Petrocaribe (suscrito por 14 países de la región caribeña), Petroandina (países que conforman la Comunidad Andina de Naciones: Bolivia, Ecuador, Colombia, Perú y Venezuela) y Petrosur (Argentina, Brasil, Venezuela y Uruguay).

Es importante resaltar que el eje fundamental de nuestra política exterior es la unión como fórmula para el desarrollo social e integral de los países latinoamericanos, para ello es imprescindible el diseño de proyectos de transformación que garanticen la justicia social, única salida para superar la terrible desigualdad que viven nuestros pueblos.

En Venezuela hemos dado grandes pasos en este tema, pues el proceso que vive actualmente el país de profun-

das e irreversibles transformaciones sociales, contempla entre sus metas la conformación de una visión común que le dé prioridad a la protección de los más necesitados. En nuestra patria se ha diseñado un conjunto de políticas de Estado que permiten dar respuestas integrales y prioritarias para superar estos problemas sociales.

Invitación a Brasil

El Primer Mandatario venezolano planteó a su homólogo Luiz Inacio Lula Da Silva la posibilidad de que las estatales Petrobras y PDVSA se unan para asumir Petrocaribe y Petrosur, con la aplicación de mecanismos de cooperación que privilegien a los países más pobres que no están en capacidad de comprar el barril de petróleo en 100 dólares, precio al que actualmente se acerca el hidrocarburo en el mercado internacional. Esta propuesta se basa en el reciente hallazgo de reservas petroleras en la República Federativa de Brasil.

En cuanto a los mecanismos de cooperación con condiciones ventajosas para los países más pobres del continente, el presidente Chávez destacó que Venezuela aporta unos 5 mil millones de dólares al año.

Asimismo, señaló algunos ejemplos de este modelo de intercambio: "Con Argentina, que es un país rico, tenemos mecanismos de trueque. Mandamos petróleo y nos envían tractores, vaquillas preñadas; ahora estamos haciendo laboratorios genéticos para levantar nuestra producción de leche. Lo mismo sucede con Uruguay, les enviamos petróleo y sus derivados y nos pagan con software y vaquillas". También recordó que la próxima Cumbre Petrocaribe se realizará en Cuba.

PETRONOTAS

• **Venezuela participa en Exposición Internacional del Petróleo.** A través del MENPET y PDVSA, nuestro país presentó información sobre Plena Soberanía Petrolera, Plan Siembra Petrolera, Misiones Sociales y Centro de Arte La Estancia, en la Exposición Internacional del Petróleo en Arabia Saudita.

• **Avanza proceso de migración de trabajadores de la Faja Petrolífera del Orinoco.** Gran parte de los trabajadores de las empresas Petrocedeño, Petroanzoátegui, Petropiar y Petromonagas pasaron a formar parte de la nómina de PDVSA, en cumplimiento con el Decreto de Nacionalización.

• **SISDEM realizó operativo de inscripción en Punta de Mata.** Fueron atendidos 637 habitantes de las comunidades adyacentes al área de influencia petrolera; de este número, 426 personas actualizaron sus datos, mientras que otras 211 se inscribieron en el sistema como aspirantes a empleo temporal.

• **Misión Ribas promoverá la discusión sobre Reforma Constitucional.** Alrededor de 700 mil vencedores incentivarán la participación popular en parroquias y municipios para aumentar el nivel de conciencia de la población en todo el ámbito territorial y derrotar la abstención el venidero 2 de diciembre.

Postula tus servicios profesionales en la industria petrolera a través del portal www.dose.gob.ve

Los venezolanos continuamos elevando nuestra conciencia del deber con la sociedad y con la vida en el planeta...

Misión Revolución Energética
Venezuela con luz de futuro

NO PODEMOS OPTAR ENTRE VENCER O MORIR, NECESARIO ES VENCER, Y NOSOTROS VENCEREMOS.

Por la construcción del socialismo

Misión Ribas
¡Necesario es Vencer!